

# STATEMENT DISCOURS

SECRETARY  
OF STATE  
FOR EXTERNAL  
AFFAIRS.

SECRÉTAIRE  
D'ÉTAT AUX  
AFFAIRES  
EXTÉRIEURES.



DÉCLARATION DE  
L'HONORABLE ALLAN J. MACÉACHEN,  
VICE-PREMIER MINISTRE ET  
SECRÉTAIRE D'ÉTAT  
AUX AFFAIRES EXTÉRIEURES,  
À L'OCCASION  
DU BICENTENAIRE DE LA NAISSANCE  
DE SIMON BOLIVAR, EL LIBERTADOR,  
LE 31 JANVIER 1983

---

(TRADUCTION)

J'ai aujourd'hui l'honneur et le privilège de féliciter la République du Venezuela, le peuple vénézuélien et, de façon plus générale, tous les peuples d'Amérique latine en 1983, année de la célébration du bicentenaire de la naissance de Simon Bolivar, El Libertador.

Simon Bolivar fut un homme exceptionnel dont l'influence sur l'évolution politique de l'Amérique latine est déterminante. En tant que l'un des plus grands chefs militaires latino-américains, il a joué un rôle-clé lors des victoires éclatantes de Boyaca et de Carabobo qui permirent l'indépendance de cinq pays: le Venezuela, la Colombie, l'Equateur, le Pérou et la Bolivie.

La stature exceptionnelle de Bolivar ne se retrouve pas cependant seulement dans sa carrière militaire. Disciple de Montesquieu, Voltaire, Rousseau, Locke et Hobbes; ayant également étudié les républicanismes français et américain ainsi que le parlementarisme britannique, il a contribué de façon durable à la pensée politique latino-américaine et à la démocratie latino-américaine. Son apport s'est aussi étendu aux affaires internationales. Il fut un des premiers défenseurs du projet d'une ligue des Etats hispanophones ainsi que de celui d'une organisation mondiale devant promouvoir la paix. Ceci continue à influencer l'évolution présente du continent américain.

Un désir profond de liberté et de justice en Amérique latine domina la vie et l'oeuvre de Bolivar. Ses accomplissements dans les domaines militaire, politique et international ne peuvent être oubliés ou minimisés. Au nom du gouvernement et du peuple canadien, à un moment où les relations politiques, économiques et culturelles avec l'Amérique latine n'ont jamais été aussi fortes, j'aimerais rendre un hommage tout particulier à Simon Bolivar en ce bicentenaire de sa naissance. Le Venezuela, l'Amérique latine et même l'ensemble du continent américain ont su bénéficier de son oeuvre.